
Protokoll der Fachschaftenkonferenz vom 20.05.2008 

Vorsitz: Fachbereich Architektur 
Protokoll: Susanne Sauter 

Anwesende:   

Karolina Kilian - FB 15, Manuel Pfänder - FB 15, Jessica Lehmann - FB 15, 
Fabian Hoffmann - FB 10, Freddy Köhler – AStA, Sebastian Mauthöfer – iST, 
Alexandra Bobrich – FB 11, Ulla Hauf – FB 11, Ralf Ackermann – FB 3, Volker 
Schmidts – FB 7, Berit Heggen – FB 7, Philipp John FB 5, David Kreitschmann 
– iST, Thomas Pilot – FB 20, Alexander Holike - iST, Christoph Büttgen – FB 
18, Leif Pullich – e-learning, Philip von Chappuis – FB 15, Gogo Kontos – 
FB15, Susanne Sauter – FB 15   

TOPs:  

1. e-learning 
2. Befreiung von Studiengebühren wegen zeitintensivem Engagement 
3. Fachschaftswochenende  
4. OWO-Termine  
5. USZ 
6. Verschiedenes 

1.) Es wird von Seiten des e-learning Center – hierfür als Stellvertreter 
Leif Pullich anwesend - darum gebeten an den einzelnen Fachbereichen für 
den „Best E-Teaching Award“ zu werben und in der Kategorie „Student Proof“ 
Lehrende vorzuschlagen. Mit Unterstützung des e-learning Centers in Form 
von Arbeitskraft, Druckkosten etc. kann gerechnet werden. Von Seite der 
Fachschaften wir die Idee zum Teil als gut empfunden, es werden jedoch auch 
Probleme im Zusammenhang mit dem Image des E-Learnings bei den Studierenden 
gesehen. Die Fachschaften beschließen mit Leif Pullich ihm in der nächsten 
Woche eine E-Mail zu schreiben, ob wie und wann sich eine studentische 
Kommission hierfür gründen wird. 

2.) Die Teilnehmer des FB 15 erläutern einen neuen Beschluss des 
Fachbereichrates FB 15 für die Befreiung von Studiengebühren wegen 
zeitintensivem Engagement. Der FB 15 hat sich dazu bereit erklärt den 
betreffenden Studenten die Studiengebühren zu bezahlen und ihnen somit ein 
Urlaubssemester zu ersparen. 

Philip von Chapuis erklärt weiterhin, dass es bekannt sei, dass das Geld 
zur Erstattung der Studiengebühren nicht aus dem Studiengebührengeld 
genommen werden darf. 

3.) Das Arbeitswochenende der FSK fand vom 25.-27.April in Limburg statt. 

Es wurde unter anderem das Problem der zu hohen Preise in der Mensa 
weiterbearbeitet und zu diesem Zweck die Mensen der TU Darmstadt und Kassel 
verglichen. Das Essen in Darmstadt ist im Schnitt 90 Cent teurer. Hierzu 
ist anzumerken, dass in der Mensa der TU Darmstadt trotz rückläufiger 
Studentenzahlen mehr Personal eingestellt wurde. Weiterhin werden E-Mails 
an andere ASten der hessischen Hochschulen geschrieben um deren Preis-
Leistungs-Situation in den Mensen zu erfragen.  

Das Fachschaftenhandbuch wurde weiterbearbeitet. Die Inhalte müssen nun 
ausformuliert werden. 

4.) Es wurden Termine für den Filmabend und der fachbereichsübergreifenden 
Vorstellung der Unisport-Möglichkeiten besprochen. Für den Filmabend 



sollten 2 Termine von DI bis DO angeboten werden. Der Sportnachmittag wird 
am Freitagnachmittag stattfinden. 

Die Problematik der Orientierungswoche bei den Studiengängen Lehramt wurde 
genannt. Um die Koordination für die Erstsemester zu erleichtern, wird der 
Montag für eine Lehramtinterne Einführung festgelegt. Die anderen 
Fachschaften werden darum gebeten hierauf Rücksicht zu nehmen. 

5.) Ausbuchung der USZ-Kurse. Es besteht die Kritik, dass die Kurse sehr 
schnell ausgebucht sind. Von anderen Seiten wird hingegen als positiv 
kommentiert, dass das System der Wartelisten verlässlich ist und man sich 
der großen Nachfrage erfreuen sollte.  

6.) Hochschulwahlen. Geeignetes Werbematerial kann bei den Fächern der Asta 
abgeholt werden. Probleme. Eine Wahlfeier im 603qm ist denkbar. 

Vollversammlung. Die Vollversammlung am 14.05.08 wurde schlecht besucht. 
Von Seiten der Fachschaften wird um Uhrzeiten außerhalb der 
Lehrveranstaltungen und um mehr Vorlauf gebeten. 

Der Vizepräsident für Lehre möchte sich mit den Studenten treffen. Hierfür 
wäre die nächste FSK am 18.Juni ein geeigneter Termin. 

 

Der nächste Termin der FSK-Versammlung ist auf den 18.06.08 angesetzt und 
soll bei dem FB 16 (Maschinenbau)- stattfinden. Der übernächste Termin ist 
auf den 10.07.08 angesetzt. 

 


